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An den Vorsitzenden
des Bezirksausschusses des 18. Stadtbezirkes
Untergiesing-Harlaching
Herrn Sebastian Weisenburger
Friedenstr. 40
81660 München

Lichtverschmutzung durch Stadionbeleuchtung in Giesing 

Antrag Nr. 20-26 / B 00423 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 18 – Untergiesing-Harlaching
vom 21.07.2020 (Eingangsdatum 03.08.2020)

Sehr geehrter Herr Weisenburger,

bei der im Antrag Nr. 20-26 / B 00423 des Bezirksausschusses 18 vom 21.07.2020 angespro-
chenen Angelegenheit handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im Sinne 
des § 22 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München; einer stadt-
ratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

Sie beantragen die „Weiterleitung des Schreibens von Herrn Motschenbach mit der Bitte um 
Mitteilung der Ergebnisse des Licht-Emission-Tests.“ 

Hierzu teile ich Ihnen Folgendes mit:

Die Landeshauptstadt München ist sich der Thematik der Lichtverschmutzung bewusst und 
deshalb müssen eingesetzte Leuchtmittel, insbesondere bei Flutlichtanlagen, verträglich mit 
der Insektenfauna sein. Zudem stellt das Baureferat durch Fachfirmen eine korrekte 
Ausrichtung der Flutlichtstrahler sicher. Es ist im Interesse der Landeshauptstadt München, die
Flutlichtstrahler so gering wie möglich in Betrieb zu nehmen. Trotzdem muss die Beleuchtung 
auch noch eine gewisse Zeit nach Spielende in Betrieb sein, um z. B. einen 
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ordnungsgemäßen Abbau der übertragenden Medien sicherzustellen. Leider kann es nicht 
ausgeschlossen werden, dass es beim Abbau Verzögerungen gibt und dieses bis spät in die 
Nacht dauern kann. Ein Abbau am nächsten Tag ist für die Firmen nicht möglich, da Personal 
und Material anderweitig verplant sind. Wir versuchen aber, so weit wie möglich, nach 
Spielende das Flutlicht sukzessive herunterzufahren, um auch für die Anwohner*innen die 
Belastung so gering wie möglich zu halten.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 00423 des Bezirksausschusses des 18. Stadtbezirks Untergiesing-
Harlaching vom 21.07.2020 ist hiermit satzungsgemäß behandelt.

Das Direktorium HA II/V 2, BA-Geschäftsstelle Ost, erhält einen Abdruck dieses Schreibens.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Florian Kraus
Stadtschulrat


